

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA—Viernes 3 de Marzo de 1.933

Número 24.885

PIDIENDO TRABAJO

Llama a la puerta de nuestro despacho, pidiendo licencia para entrar, una mujer, que nos entrega de sus manos una tarjeta que hace las veces de presentación. La tarjeta es de una dama, que no es muy conocida. En ella nos recomienda a la dadora, que según expresa, es una buena mujer, que tiene dos hijos de 23 y 26 años, que desean trabajar para mantener su hogar. Nosotros apenados, por no tener ocasión pronta y precisa para atender tan justa petición, le decimos a esa pobre mujer que llega hasta nosotros con una esperanza, lo difícil que es en estas circunstancias que venimos atravesando el poder complacerla, como fuera nuestro deseo.

Ella se muestra, al ser decepcionada, bastante desconsolada, y de sus ojos vierten unas lágrimas, explicándonos la triste situación que viene atravesando, apesar de tener dos hijos mozos aptos para toda clase de trabajos, y no hallar ninguna ocupación apesar de estarla buscando días y más días. En verdad, que la narración de sus desdichas nos conmueve profundamente. Ella creía una cosa fácil que pudiéramos nosotros solucionar su triste presente porvenir. Casi sin atreverse a insistir, nos dice que por qué no interponemos la influencia que ella cree que nosotros tenemos en la Sociedad Valle de Lecrín. Las gentes ponen ahora todas sus miras, lo mismo de la clase media que de la jornalera en dicha Sociedad. Han visto, han tenido conocimiento de que esta Empresa ha necesitado numeroso personal y todos quieren ser colocados en ella, sin comprender que eso es un sueño irrealizable.

Nosotros, a pesar de la buena intención que tenemos por esta mujer, la disuadimos de que nuestro intento será en vano. Ella habla de los pasados tiempos, en los cuales, sus hijos, aún cuando con menos jornales que los que actualmente ganan los que logran trabajar, podían satisfacer sus más penosas necesidades. Ya se contentaría ella con que ganara cada uno tres pesetas, y no ahora cinco o seis, pero sin llegar a hacer las efectivas. Ahora, cada día es cada más el trabajo y la pobre dice que no sabe hasta cuándo va a durar este exceso de miseria.

Cuando vino la variación del régimen, sintió ella con fortantes esperanzas, pero la realidad ha venido a hacer su vida peor. Ni sus hijos pueden encontrar trabajo en el inmediato pueblo de Huércal en que viven, ni les es permitido salir a otro en busca de trabajo, porque las sociedades obreras no se lo permitirían, y por tanto están metidos en un callejón sin salida. Nos decían, añade, que se iba a volcar la tertulia, pero la tertulia sigue siendo para pocos, y los más nos vamos a morir de hambre.

Todas estas reflexiones que podemos hacer a cada instante, y en multitud de casos parecidos, tienen en verdad un rictus más amargo cuando lo vemos renunciar a una madre desolada, que en vano intenta que sus hijos trabajen y lleven el yantar diario a su humilde hogar. Es un espectáculo, que, como decimos se está repitiendo constantemente, pero que, a veces, como nos sucedió cuando recibimos esta visita, nos hace pensar en esa conformidad, en esa resignación con que conllevan nuestros obreros la falta de trabajo. Y es por eso también, por lo que nosotros estamos constantemente pidiendo que todos se ocupen de este problema, sin que lo consigamos.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

3 de Marzo de 1.888

Falleció la señora doña Angela Gómez Acuña.

—Fue nombrado oficial primero de la Aduana Nacional don Eduardo Fernández Maldonado.

—En el Ateneo y Centro Mercantil se celebró una velada musical, en la que tomaron parte las señoritas Carmen López, Fernanda Roda y María Spencer y los señores don Enrique Villegas, don Luis Iribarne y don Francisco García Peláez.

—Tomó posesión el nuevo Magistrado de la Audiencia don Domingo de Rolo y Angulo.

—Fueron declarados cesantes ocho empleados del Ayuntamiento, que se hallaban en calidad de temporeros.

Lea usted
'La Crónica Meridional'

Actualidad astronómica

Las manchas del Sol

Un colosal y magnífico grupo de manchas ha aparecido en estos días cubriendo más de 200 000 kilómetros de la superficie solar; el Observatorio madrileño ha prestado al fenómeno toda la atención que requiere y los astrónomos de su sección de Física Solar han dibujado y medido las manchas extensísimas que forman su parte principal, en las que cabría cómodamente nuestro planeta, y las numerosas manchitas que las acompañan como fantástico cortejo.

Ello nos lleva a ocuparnos de la correlación que pueda existir entre los fenómenos solares y algunos de los de orden físico que tienen su desarrollo en la envoltura gaseosa del planeta.

Los fenómenos solares se manifiestan principalmente en las «manchas» y en las «protuberancias». Aparecieron las primeras como oscuras simas de oscuridades, como cavernas cubiertas en la brillante superficie del Sol y hacia ellas parecía precipitarse la materia que se encuentra en la «fotosfera» o superficie brillante del Sol.

El profesor Hale, del Observatorio del Monte Wilson, ha dicho que las manchas solares hallan su origen en violentísimas tempestades que barren en pocas horas extensas regiones del Sol y que son, en realidad, enormes torbellinos de partículas electrificadas que originan con sus movimientos un campo magnético.

Muéstranse las protuberancias en otra envoltura del Sol llamada cromosfera y son gigantescas proyecciones de llamaradas que nacen en las capas profundas del astro que rige nuestro sistema. Las protuberancias van cambiando indistintamente de forma y altura, dando lugar a un espectáculo verdaderamente fantástico.

Estos fenómenos están sometidos a variaciones, unas periódicas de once años y a otras de treinta y cinco años. En estas hay que reconocer grandes crisis solares, durante las cuales parece como si el astro que nos da calor y luz pasase por un período fértil, por una fase en la que la electricidad se adueña de la materia solar, constituida por elementos disociados y sometidos a temperaturas de las que no podemos formar idea. En tonces es cuando surgen los mayores grupos de manchas solares y cuando la materia, lanzada al espacio en chorros de formas caprichosas, alcanza alturas de cientos de miles de kilómetros.

La relación entre fenómenos solares y terrestres se muestra claramente en el magnetismo. Képer había sospechado siempre que el Sol obraba como un imán gigantesco y hoy se halla fuera de duda que las variaciones del magnetismo terrestre se acompañan a la intensidad de los fenómenos solares.

Análogamente se han establecido correlaciones, más o menos íntimas, entre las estadísticas de actividad solar y los temblores de tierra, la formación de icebergs o montañas de hielo que van a la deriva, los fenómenos volcánicos y la aurora boreal. Pero el aspecto más interesante de la cuestión es la influencia del Sol en la climatología de nuestro globo. La comparación de las intensidades de los fenómenos solares con la lluvia, la temperatura y otros elementos climatológicos, han conducido a consecuencias que unas veces parecen de completo acuerdo y otras resultan en señalada discordancia.

Es natural que nuestro planeta, cubierto en sus tres cuartas partes por las aguas, siga las consecuencias de las variaciones que en el Sol se producen; pero aún no ha podido el hombre formular las leyes que rijan esta dependencia que sin duda existe, puesto que es el Sol el que todo lo domina en los cuerpos celestes que forman su cortejo. Y es que los movimientos a que se halla sometida nuestra atmósfera, así como los cambios de humedad, etc., que en ella se registran, dificultan mucho el análisis de la influencia de la actividad solar sobre la climatología terrestre. Día llegará en que dichas leyes puedan ser expresadas. ¿Cuándo? Cuando nos sea perfectamente conocida esa estrella variable que es el Sol y cuyo estudio constituye toda una rama de la Astronomía moderna: la Física Solar.

Mientras sea un misterio para el hombre cómo repone sus energías, incessantemente disipadas, la maravillosa máquina térmica que nos hace la vida del planeta; mientras no hallen el astrónomo o el físico clara explicación para la totalidad de los fenómenos que tanto en el globo solar como en sus envolturas se desarrollan, resulta aventurado adjudicar a cualquier grupo de manchas solares, lo extenso que sea, un trastorno meteorológico terrestre, aun que en el ánimo de todos esté que a las tremendas perturbaciones

solares deben corresponder otras más débiles en los planetas que acompañan al astro rey en su eterno vagar por el espacio...

ENRIQUE GASTARDI

Astrónomo del Observatorio de Madrid.

INSTANTÁNEA POLÍTICA

EXAMEN DE UNA VOTACION

—O—

Ante el peligro de que el debate sobre los sucesos de Casas Viejas acabara con la precaria vida del Gobierno, y el Gabinete cayera envuelto en una sanción inabundante para el porvenir de los hombres que le integran, los socialistas formularon un voto de confianza.

Los radicales socialistas recibieron la proposición y emplearon en su examen cuatro horas, angustiosas para los ministeriales, que determinaron después de oír a los ministros del partido, la aprobación de la proposición y su apoyo. Esta reunión de la minoría fué el eje de todo el comentario. No se llegó al resultado que pedían los socialistas, sino después de muchas horas, muchos discursos y bastantes gritos. Allí quedó patetizada la escisión, el disgusto, el desvío de los radicales socialistas que andando el tiempo ha de surgir ir reconciliable. Solo pudo detener el impulso el motivo por el cual debían separarse del Gobierno los señores Domingo y Albornoz.

Es, sin embargo, tan vivo y acentuado, que tres directores generales, de este partido, se separaron automáticamente. Los señores Facad, Gordon O'ax y Valera, destacadísimos en la minoría, y directores generales del Ministerio de Agricultura presentaron su dimisión. Otro radical socialista, miembro del directorio de la Firpe, el señor Gomariz, renunciaba a su puesto. Esta es una realidad que tiene un amplio valor, al margen de la votación.

Por cuarenta y tres votos—173—contra 130—venció el Gobierno. Escasa cifra. Los catalanes, a quienes según el señor Santaló, no les interesaba mucho esto, votaron también, diez y seis radicales socialistas se abstuvieron. Y votaron en contra todas las minorías de oposición y todos los diputados independientes, con la sola excepción del señor Ossorio y Gallardo, largamente evasado por los socialistas.

La actitud de la minoría radical socialista es ahora la que interese en los medios políticos. Levantada la bandera de escisión, contra la permanencia en el poder, se produce en este partido un movimiento transcendental. En este punto señalaba el terremoto. Un terremoto que se aplaza, pero que deja oír el sordo rumor de lo que se desmorona. Los 173 votos no servirán, ciertamente, para afirmar el Gabinete.

ALVAREZ DE LEON

Número de ocho páginas

UNA FECHA MEMORABLE

O

Bodas de plata del Instituto Nacional de Previsión

El día 27 celebrará sus bodas de plata el Instituto nacional de Previsión.

Esta fecha, memorable en los anales de la Previsión española, se va a solemnizar de modo popular y con iniciativas singularmente interesantes y prácticas que revelarán la admiración sentida hacia aquella institución verdaderamente ejemplar, que ha sabido difundir por todas las regiones españolas el espíritu fecundo de la Previsión, que hoy vive y arraiga en diferentes modalidades de los seguros sociales.

El Consejo del Patronato del Instituto Nacional de Previsión, en sesión celebrada el día 24, ha adoptado el acuerdo de convocar a un concurso, especialmente dedicado a los maestros que toman parte activa en la hermosa obra del Mutualismo Escolar y al que se han de dedicar cinco mil pesetas en premios.

Su organización corre a cargo de la Comisión de la Mutualidad Escolar. Se proyecta otro concurso entre funcionarios de los organismos de Previsión, para premiar los mejores trabajos que se presenten sobre el tema:

«El ideario de Maluquer»; se concederán premios de 1.000, 850, 500 y 250 pesetas. El Instituto ofrece como regalo y recuerdo de su fecha de origen al Patronato de Misiones Pedagógicas un equipo completo de cinematógrafo y gramófono, con películas y placas divulgadoras de la Previsión.

Todas las regiones españolas se preparan activamente a celebrar con brillantez el día 27, organizando los más variados actos de singular relieve social, consagrados a ensalzar y ponderar, como se merece, la obra del Instituto Nacional de Previsión, a la que van estrechamente unidos los nombres de su esclarecido fundador don José Maluquer y de su actual presidente, la figura prestigiosa y respetada del general Marval.

Habrán en estos días sabias lecciones pronunciadas en cátedras universitarias; prácticas enseñanzas de la Previsión en las Escuelas Normales; divulgación de los Seguros Sociales en los Centros patronales y obreros; ejemplares consejos de orientaciones mutualistas a los niños; exaltaciones justas y efusivas de la labor del Instituto en revistas y periódicos.

Se otorgarán premios a las Mutualidades Escolares, recompensas a los trabajadores previsores, importantes estímulos a las mujeres afiliadas al Seguro de Maternidad, constitución de dotes, y pensiones para los obreros ancianos.

Se quiere que en este día 27 toda España alente el espíritu de la Previsión Social propulsada por el Instituto; que por todas las regiones españolas corra su savia fecunda; que vibren sus excelen-

cias para que cada día se practiquen del modo más amplio y más perfecto esas modalidades de la Previsión, que encarnan ya en la Obra de los Seguros sociales practicados en España y hacia los que avanza con toda efusión y cariño la iniciativa y resolución del señor ministro de Trabajo.

Toman parte intensa en esta conmemoración de fecha tan significada las veinte Cajas colaboradoras regionales, autónomas, que precisamente en estos días estrechan aún más su vínculo de relación con el Instituto Nacional de Previsión.

Las delegaciones de estas Cajas, reunidas en Madrid para celebrar importante Asamblea, han adoptado el acuerdo de colocar en el edificio del Instituto Nacional de Previsión una lápida que perpetúe la fecha de su fundación. Ley de 27 de febrero de 1908, y para que sea la efusión y homenaje del cariño que rinden las regiones españolas por medio de sus Cajas al organismo que ha sabido crear y vigorizar el Régimen oficial de Previsión popular, que es honra de nuestra nacionalidad.

Asistencia Social

==

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 7.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 405 niños y 465 adultos.

Fueron atendidos en el dispensario antitracomatoso, 95.

Raclones de leche, 6.

El baile de mañana

Asociación de la Prensa

Han mandado regalos, en el día de ayer, para la tómbola del gran baile de la Prensa, los señores siguientes:

Don Antonio Cueta Meyano, un lujoso estuche con juego de taza, plato y cuchara de plata; la Casa Renaud, de París, quinientas pastillitas de jabón; don Francisco Encamez Morales, un estuche con tresillo de pendientes, sortija, e imperdible, de platina y piedras; don Jesús de la Riva, dueño del establecimiento «La Verdad», un soberbio tapiz de motivo moderno; don Sixto Espinosa Orozco, un estuche con frasco de extracto de Mitakko Guareud, de París.

—Todos los señores afectos a la Asociación, ya sean socios fundadores, propietarios o protectores, pueden pasar por la secretaría, a fin de recoger la tarjeta, con la que únicamente le estará permitida la entrada al baile.

—Se ruega a los señores que tienen solicitado palcos y plateas, se sirvan retirarlos antes de las seis de la tarde de hoy, bien entendido, que de no hacerlo así, la Asociación se verá obligada a desligarse de ese compromiso, para atender otras demandas, que

también son merecedoras de atención, por nuestra parte.

—La Casa Renaud, de París, por mediación de su representante en esta plaza, ha regalado a la Asociación de la Prensa, 500 pastillitas de jabón, las cuales serán repartidas entre las señoras y señoritas que asistan al gran baile que se celebrará mañana, día 4, a las once de la noche, en el teatro Carvanter.

Una conferencia

Desde Roquetas de Mar

—O—

En esta villa ha dado lugar a una interesante conferencia el Secretario de la Federación de Pósitos de Andalucía Oriental, don Manuel Lopez Suarez.

Su tema fué el de la constitución de las Mutuales de pescadores, según las últimas disposiciones del Gobierno de la República.

Puede decirse que la labor que se viene realizando en defensa de los intereses de la Industria pesquera y la labor social que ha desatrollado, para llegar a la redención de los pescadores.

Habó de los beneficios que reportaban los Pósitos tanto en el aspecto cooperativo, en el benéfico, en la Enseñanza y en lo social.

Se extendió grandemente, en cuanto afecta al desenvolvimiento pesquero y las causas que determinan el entorpecimiento de su desarrollo.

Cuando terminó su netable creación el señor don Suarez, fué aplaudido y felicitado, por las autoridades y asistentes al acto.

EL CORRESPONSAL

Roquetas de Mar, 2 de mayo de 1933

Espectáculos

Salón Hesperia

Función para hoy viernes, a las 9'45 de la noche:

Entreno de la bonita película sonora de revista «Curiosidades número 214»; de la graciosa película sonora de dibujos «En la faja azul» y de la producción sonora «¡Manos arriba!».

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico

RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51

ALMERIA.

Para estar informado
Lea usted
La Crónica Meridional

Daños en dos barcas

En la Comisaría de Vigilancia denunció ayer Francisco Morales Arenas, que Juan Escoriza Moreno, José Díaz Bontile y Antonio Pérez Sánchez, le habían causado daños en una barca de su propiedad por valor de 2 000 pesetas.

Dichos denunciados fueron detenidos.

Después se presentó también en la Comisaría, Miguel Serrano Sánchez, el que denunció que en otra barca de la que es dueño, le habían causado daños calculados en unas 2 500 pesetas, ignorando quienes fueron los autores del hecho.

Caida casual

Ayer tarde ingresó en el Hospital habiendo recibido asistencia en la casa de Socorro, José Cuadrado Parra a 64 años, natural de Gérgal y habitante en la calle de Alicante número 2.

Padece la fractura del cuello del femur izquierdo, a causa de haber dado una caída.

El pronóstico fué calificado de grave.

Natalicio

Ayer mañana dió a luz con toda felicidad una robusta niña, la apreciable señora doña Mercedes Almendras Ximeno, esposa de nuestro amigo don Manuel Cantos.

Felicitemos a los nuevos padres por tan fausto acontecimiento.

Autor de un atentado

En nuestro número de ayer dimos cuenta de haber sido atropellada en el kilómetro 31 de la carretera de Almería a Nijar, la anciana María del Mar Sánchez Jurado, la que resultó con lesiones graves, teniendo que ser trasladada al Hospital de nuestra capital.

El autor del hecho, fué el médico de Nijar, don Venancio Ortiz de Langosta, natural de Madrid, residente en aquella villa, el cual fué detenido.

Nombramiento de vocal

Ha sido designado vocal del Comité ejecutivo de la Firpe, nuestro estimado amigo don Miguel Granados Ruiz, diputado y secretario del Congreso.

Damos nuestra enhorabuena a tan estimado paisano por el puesto que acaba de obtener, de gran significación política.

Cónsul italiano

Ayer regresó de Trieste, donde permaneció varios días en aquella capital italiana, el vicecónsul de Italia en Almería, don Adelchi Garzolini, acompañado de su distinguida señora, habiéndose en cargado del despacho de los asuntos de dicho viceconsulado.

Apuesta en el Asilo

En la Tienda Asilo fué detenido ayer por la Guardia municipal Miguel Sarrano Sanchez, el que dentro de dicho establecimiento apeleó a José Morales Hita y a la mujer de este y además se involucró con la Guardia.

DE BARCELONA

Madrid, 2

Protesta de los Sindicatos

Comunican de Barcelona, que los Sindicatos obreros expulsados de la Confederación han publicado una nota en la que protestan contra los acuerdos adoptados en la asamblea celebrada recientemente en Sabadell.

Anuncian los referidos Sindicatos que darán la batalla en la asamblea que comienza el domingo y que debe tener lugar en Barcelona.

Casanellas a la cárcel

Dicen de la ciudad condal que, cumpliendo órdenes del Juzgado, ha sido conducido a la cárcel el detenido Ramón Casanellas, asesino del presidente Dato.

Durante su estancia en los calabozos de la Jefatura de Policía, Casanellas se mostró muy locuaz.

Los vigilantes le preguntaron si quería tomar comida especial.

Casanellas contestó diciendo que se la dieran igual que a los demás detenidos.

También obedeciendo órdenes superiores, dimanadas de Madrid, se preguntó al preso por qué frontera desearía salir una vez que cumpla el arresto dictado contra el mismo.

Respondió Casanellas exponiendo que saldrá por la frontera francesa.

Sesión agitada en el Parlamento catalán

Noticias de Barcelona anuncian que la sesión de ayer del Parlamento catalán fué bastante agitada.

Surgieron violentos incidentes durante la discusión del proyecto de Estatuto.

El señor Gassol (don Ventura) atacó duramente a la Lliga acusándola de cinica y tachándola de monárquica.

El estado de Carner

El exministro de Hacienda,

señor Carner, según informan de Barcelona, sigue mejorando de la enfermedad que padece.

Se muestra muy animado. Ayer pasó el día acompañado de sus nietos.

De hoy a mañana abandonará la clínica donde se le asiste y seguirá un régimen de descanso.

Le visitó en la clínica el diputado con su tuya señor Ossorio y Gllardo, con quien conversó el señor Carner afectuosamente.

Los pistoleros en acción

Un telegrama de Barcelona da cuenta de una nueva hazaña realizada en sitio céntrico y hora del día por los pistoleros.

Ocurrió el suceso en la calle de Goyarre.

A la puerta de una tienda de alcoholes se encontraban el dueño del establecimiento y dos amigos, cuando se presentaron cuatro pistoleros dándoles el alto.

Dos de ellos amenzáronles con las pistolas mientras los otros dos penetraban en las habitaciones interiores del dueño de la tienda.

La esposa se hallaba enferma en cama, y al encontrarle los foragidos la intimidaron para que no gritase, registrando todos los muebles de la casa.

Se llevaron los pistoleros dos mil pesetas en metálico, desapareciendo rápidamente.

La esposa se ha agravado a consecuencia de la impresión recibida.

Una desautorización

El Comité de Catalanización, ha publicado una nota desautorizando la protesta publicada por la entidad política Barcelonesa, por haberse rotulado algunas calles con los nombres de Pérez Galdós y Dicenta.

Añaden que en ninguna obra de dichos escritores se menciona a Cataluña, pues Pérez Galdós en su novela «Gerona» la enalza.

Al protestar contra dichos

nombres, se significa un agravio a la cultura catalana.

Reapertura de Sindicatos

El Gobernador civil de Barcelona ha autorizado la reapertura de los Sindicatos de las Industrias Textil, Fabril y del Vidrio.

Posiblemente, se autorizará también la reapertura de todos los demás organismos de esta índole antes del día 5 del actual, en cuya fecha comienzan las sesiones plenarias de la Confederación.

De Provincias

Madrid, 2.

Júbilo en Gijón

Un telegrama de Gijón da cuenta del júbilo reinante en aquella población con motivo de haberse concedido el crédito necesario para construir el muelle trasatlántico en dicho puerto.

Supone una mejora importantísima cuya realización proporcionará trabajo a un gran núcleo de obreros.

Comunista detenido

De Cáceres participan que ha sido detenido un comunista de 22 años de edad complicado en el hallazgo de armas y bombas de Plasencia.

Bolsa

Cotizaciones

Madrid, 2

Deuda 4º. interior...	65'85
Id. 5º. amortizable ..	84'40
Idem 4º. idem.	176 00
Banco de España. . .	512 00
Español de Crédito. .	000'00
Hispano Americano. .	000'00
Tabacalera.	182'00
Londres.	41'15
París.	47'50
Dólares.	12'03

PERPEN

Número de ocho páginas

Del Ayuntamiento

La Alcaldía

Repuesto de la enfermedad que ha padecido algunos días, ayer se encargó nuevamente de la Alcaldía presidencial nuestro particular amigo don Antonio Oliveros Ruiz, con el que charlamos ayer un rato cuando le visitamos en su despacho oficial.

Nos dijo que en unión del arquitecto del ministerio de Instrucción pública don Pedro Sánchez Sepúlveda que ha estado en nuestra capital, había visitado el edificio en donde se halla instalada la Escuela Normal de Maestros. Después estuvieron ambos en unión del Director y algunas profesoras de la Escuela Normal, en el edificio en construcción desde hace tiempo, para cuartel de la Guardia civil, obras que se hallan paralizadas, siendo la visita con objeto de ver si sería adaptable dicho local para la instalación de dicho centro docente.

También visitaron los Grupos Escolares denominados «Marcelino Domingo» y «Ramón y Cajal», siendo favorable para el señor Sánchez Sepúlveda respecto al último, salvo algunas variaciones, para que el Gobierno pueda conceder la subvención de 12 000 pesetas per cada grado.

Por último, dicho arquitecto del Estado, en unión del Alcalde y de otros señores, visitaron el solar de la antigua cárcel, cambiando impresiones con la archivera señorita Millé y demostrando impresiones optimistas para que la Dirección General de Bellas Artes pueda construir en dicho terreno el Archivo Provincial, Museo y Biblioteca pública, que luego sería convertida en popular, lo que ahora no lo es por estar instalada en el Instituto de Segunda enseñanza.

Para que todo lo que relatamos sea un hecho, falta el informe que el arquitecto señor Sánchez Sepúlveda emita a la superioridad, el que parece será favorable por las buenas impresiones que dicho técnico se ha llevado de sus visitas.

El señor Oliveros Ruiz nos dio cuenta de que había visitado al Delegado de Hacienda para hablarle del importante asunto de los presupuestos del año actual, asegurándole aquella autoridad que ayer mismo serían devueltos al Ayuntamiento.

Una comisión

Para hoy a las 12, ha sido convocada en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda, con objeto de despachar los asuntos pendientes.

Máscaras el domingo

Una comisión de comerciantes e industriales ha visitado al Alcalde, para rogarle que autorizara la circulación de máscaras y comparsas el próximo domingo de Piñata.

El Alcalde accedió al ruego que se le hacía, en beneficio del comercio.

Peticiones

Han solicitado del Ayuntamiento, don Manuel Oron García Pé

rez, construir una casa de planta baja en la calle de Rosa Falcón, y varias vecinas que se construya una escalinata en la calle del Socorro.

Licencia

Se le ha concedido un mes de licencia al oficial del Ayuntamiento don Carlos Martínez Trevijano.

SE VENDE

Por ausencia de su dueña, está en venta (sin corredores) la casa número 12, de la calle de Navarro Darax, a un lado del Monte de Piedad.—Informará don Rafael J. Romero, G. Orieta de San Pedro.

BASES REGULADORAS

Trabajo de la Banca

En la «Gaceta» se han publicado las bases reguladoras del contrato de trabajo entre el personal y las Empresas de la Banca privada, como consecuencia de los acuerdos adoptados en la Conferencia de salarios que recientemente se ha celebrado en Madrid.

Recordaremos que a partir de esta publicación en la «Gaceta», la interposición de los recursos por los interesados a estos acuerdos puede hacerse en un plazo de diez días hábiles.

Según tenemos entendido, la Banca tiene ya preparadas los votos particulares que han de presentarse a los distintos acuerdos que consideran lesivos para sus intereses.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas y poco de droguerías y perfumerías. Se en casa del depositario.

Eugenio de Bustos
Droguería y Perfumería
Calle Granada, 35 37 - Almería

Para la mujer

Trajes de entretiempo

Vamos ya camino de librarnos del tormento de los fríos. Esto autoriza ciertos cambios de estación y de atavíos. Las líneas ofrecerá con este motivo fáciles formas de libertad al desprenderse de esa tarea cada que quitaba armonía a la figura.

Y en camino de novedades de entretiempo, expresamos que el rojo para los trajes sastre va a ser el que mejor probabilidades de éxito tenga. Luego los adornos y aplicaciones en las blusas sin mangas, armonizarán perfectamente con las faldas de esa misma hechura sastre.

Un modelo es en lana roja fundada. Lleva cortaduras incrustadas y un cinturón de cuero blanco. El cuello es de los llamados oficial, con un pequeño falard blan

co con puntos rojos, terminando en nudo. La falda, alta, formando empujamiento mentado en pliegues. Se cierra a un costado.

Medidas 3 25 metros en 1 40 de ancho.

Bajo el vestido una blusa en crepé blanco con puños rojos. Empeñamiento en forma anudada. Las mangas cortas, con volantes incrustados en puntos sobre el bajo en crepé blanco.

Medidas: Crepé a puntos 1 25 en un metro de ancho. Crepé unido, veinticinco centímetros en 1 de ancho.

Para el lavado del cuello

Nuestro mortal enemigo, la hoda o dicho más claramente la arruga, sabe hasta donde llega nuestro dolor cuando un día, el menos insospechado, nos hace una demostración de sus favores.

Maldita la gracia que a toda mujer linda habrá de parecerle esa cruel aparición. No desalentéis. La arruga desaparece, se va con ella solo procurando buscar aquellos elementos que mejor preparan su destrucción.

Todas las mañanas, si fué en las mejillas o en el cuello la desgracia, lavarlos con la piedra de alambre. Ser constantes y lo que constituye un duelo para vosotras se convertirá en una alegría al contemplar que la honda huyó por el momento.

Recetas culinarias

BERENJENAS A LOS TOMATES—Pelar y cortar en pequeñas rodajas berenjenas y otros tantos tomates. Poner aceite en una cazuela y cuando esté caliente echá las berenjenas y los tomates, más dos cebollas cortadas, sal y pimienta. Tenerlo así a fuego lento. Si el jugo disminuyera durante la fritura, en ese caso añadirle un poco más de aceite para que no se pegue y deje de freír.

PLAN DE APIO AL QUESO.—Lavar y cortar en rodajas un buen apio blanco. Hacerlo cocer en agua ligeramente salada. Cuando esté a punto gustarlo y esponjarlo. Ahora, una vez separadas de la lumbre las rodajas, se preparan en recipiente adecuado, en cuyo fondo se echa manteca fundida. Se coloca una capa de rodajas de apio, un poco de sal y pimienta y llevar a la lumbre hasta que tome el color del fuego.

X. X.

Miguel García Algarra
OCULISTA
CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 9
Terriza 15. — Almería

Juzgado Municipal

DIA 2

Distrito de la Audiencia
NACIMIENTOS.—Juan Peña Martínez, José Antonio Navarro Rivera, Carmen Guerrero Aguilera, María Asensio López y María María Cruz.
DEFUNCIONES.—Ninguna.
MATRIMONIOS.—Tomás González Torres con Francisca Molina Miras.

NO SE SABE LA HORA FIJA

Desde hace varios días los relojes públicos de nuestra capital marchan como les parece a los que están encargados de darles cuerda y arreglarlos.

El reloj de la Catedral lleva más de diez minutos con el de San Sebastián, no vende ninguno de los dos con el de la Estación del ferrocarril, y los que existen a las puertas de los establecimientos de relojería también marcan otras horas.

Resulta de todo esto que pregunta uno la hora fija que es y no podemos saberla, porque cada uno marca la que le parece.

Con esto se causan perjuicios al público, lo mismo al que va de viaje como al que tiene que cumplir en los Bancos con algún pago; al primero porque puede darse el caso de perder un tren y el otro llegar tarde a abonar la letra que le haya cumplido a fecha fija, y además para asistir a las oficinas a cualquier asunto que le sea urgente.

¿Por qué no se arreglan los relojes públicos? Tan fácil como es ese trabajo.

A. Vizcaino
DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

DE LA DEPRESION ECONOMICA MUNDIAL

Austria lucha con grandes dificultades

El informe acerca de la situación financiera de Austria a fines del próximo pasado año 1932, presentado por M. Rost van Tonnigen, como representante de este país en el comité financiero de la Liga de Naciones, ha sido publicado en Viena ultimamente. M. Rost dice que las esperanzas y la recuperación de la actividad económica de Austria que un momento hicieron concebir ilusiones, se han convertido en una completa apatía y en una general depresión que afecta a la mayoría de los ramos de la industria y el comercio. Dice que los beneficios no podrán derivarse de un renacimiento hacia el bienestar en el mundo, caso que se realizaran, solo podrían afectar a Austria en la medida que desaparecieran las numerosas trabas fiscales y administrativas que la convierten en un mercado aislado de la influencia mundial.

Refiriéndose al comercio exterior, el informe dice que el exceso de géneros exportados en los primeros nueve meses de 1932 asciende a un 58 por 100. Los obstáculos de orden administrativo y los que dinamizan de las tarifas

aduaneras convierten para Austria las negociaciones comerciales con países agrícolas son extremadamente difíciles y laboriosas.

Según los datos a base de los cuales se ha confeccionado al informe, la Deuda flotante del Tesoro en diciembre de 1932 era de 416 900 000 chelines. Las obligaciones impagadas del país con el extranjero asciende a chelines 31 532 000 000. La cifra de chelines en espera de transferencia a consecuencia de suspensión de transferencia ascendía a la suma de 135.900.000 a fines de 1932. La suspensión de transferencia ha creado un nuevo obstáculo para la conclusión satisfactoria de negociaciones para llegar a acuerdos con Bancos extranjeros. La situación financiera de los organismos locales en Austria, se encuentra bajo la influencia de los mismos factores económicos que la Hacienda del Estado, situación que solo puede remediar una política de aproximación.

La conclusión de un acuerdo final entre el Gobierno, el Crédito Austriaco y los acreedores extranjeros del Banco, mientras se liquidan las pérdidas pasadas, no afectará un rápido arreglo de la cuestión de los depósitos retirados de los Bancos tienen que salir de su tratamiento y acudir en ayuda del crédito interno del país y afianzar su posición.

La producción del caucho en 1932

Según las publicaciones técnicas, en los estudios de fines de año sobre la producción de caucho en el mundo, las autoridades en la materia afirman que a causa del bajo precio de los pentques por libra a que ha llegado el caucho, la producción se ha resentido seriamente durante el año 1932. Solo se embarcaron para la exportación 690.000 toneladas de esta primera materia, lo que supone un descenso de 79 000 toneladas en comparación al año 1931. Con arreglo a los índices publicados, Ceylán y la India británica son los países que han sufrido más duramente estos daños en la producción de caucho. Respecto al consumo, los Estados Unidos importaron 36.000 toneladas menos de caucho que en el año anterior y consumieron 313.000 toneladas en total de este artículo.

El sobrante de caucho en 1932, a causa de la crisis de la industria, fué de 40 000 toneladas y la producción total ascendió a 707 mil. Añaden los técnicos que de momento no puede esperarse que la situación mejore y lo mismo dice con respecto a un porvenir inmediato, sobre todo en lo que se refiere a los Estados Unidos. También se cree que el mundo consumirá menos caucho en 1933 que consumió en 1932, acentuándose, por tanto, la baja en el consumo y en la producción de este artículo.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

NO HAY ARREGLO

CONTINUA LA HUELGA

El gremio de carpinteros continúa en huelga, la que iniciaron hace cerca de un mes.

Los obreros de dicho gremio al guen sosteniendo la mayor parte de las bases que presentaron a los patronos y éstos continúan en su actitud de no aceptarlas.

Los muebles que se venden en los establecimientos respectivos son acompañados por parejas del Cuerpo de Seguridad hasta su destino, para evitar actos de sabotajes como los que se sucedieron en los dos primeros días de la huelga.

Es hora ya de que patronos y obreros depongan en parte su actitud para que pueda llegarse a un arreglo en beneficio de todos.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Para sentencia

Ayer se celebraron en las Salas primera y segunda los juicios señalados de causas procedentes de los Juzgados del distrito de la Audiencia y Vélez Rubio, por los delitos de disparo y lesiones y hurtos.

Señalamientos para hoy

Vista de causa número 89, de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Daniel Carpena González, por el delito de calumnia.—Abogados, D. Manuel García del Pino y don Luis Jaramillo; procuradores, don Juan Villaseca y don Antonio Raeda.

Vista de causa número 43, de 1932, del Juzgado de Canjáyar, contra Cristóbal Fernández, por tenencia de armas.—Abogado, don Luis Jaramillo; procurador, don Antonio Raeda.

"Boletín Oficial"

Extracte del correspondiente al día 2:

Edicto de la séptima División Hidrológica Forestal, recordando a los Ayuntamientos el envío de los datos relativos a los aprovechamientos de sus respectivos montes públicos.

—Edictos de los Juzgados del distrito de la Audiencia de esta capital y del de Benlarr.

—Idem de las Juntas del Censo electoral de Nacimiento, Senés, Santa Cruz, Los Gallardos, Darriical y Adra.

—Idem de los Ayuntamientos de Garrucha, Vera, Urracal y Taberno.

—Continúa la publicación de la relación de minas que han sido caducadas por no haber abonado sus dueños respectivos el canon de superficie.

—Idem de la lista de Jarados mujeres del partido judicial de Canjáyar.

Número de ocho páginas

DEL PUERTO

Ha aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor español «Araya Mendi», de Málaga, con carga y pasajeros.

Vapor idem «Arnabal Mendi», de Alicante, con idem idem.

Remolcador danés «Geir», de Oán, con su equipo.

Balandra «Matilde», de Málaga, en lastre.

DE SALIDA

Vapor español «Araya Mendi», para Alicante, con carga y pasajeros.

Remolcador danés «Geir», para Cádiz, con su equipo.

Vapor español «Arnabal Mendi», para Málaga, con carga y pasajeros.

Balandra «Matilde», para Málaga, con sal.

**¡S' STRERIA!
HERRADA**

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Cinelandia al día

Emocionante suceso en un circo

Arteni, el intrépido trapealista, ha engañado de manera ruin a Ketty, la linda ecuyere, quién, ante la imposibilidad de ocultar su falta, da lugar a que su hermano Henry tome cruel venganza, que lleva aparejada, dejan en el mayor desamparo a aquella por cuyo honor se sacrifica.

Este es, descrito en pocas palabras, el asunto de «Agallas humanas», el emocionante film que muy en breve nos dará a conocer el Repertorio M. de Miguel.

«Agallas humanas», está realizado por la casa Mundial Film a base de un argumento del que son autores Paul Busch y Fritz Falkstein. La dirección de esta película, que supera en interés, emoción y en lujo a todas sus precedentes de análogo género, ha corrido a cargo de Paul Meine y Artur Basse y al frente de su reparto fi



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «M. nuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. Maura 5.

guran la bellísima Liene Kold y el simpático Oscar Marlón, rodeados de verdaderos acróbatas, demadores, clog, etc., etc., para tener propiedad del ambiente.

La música de esta superproducción es de Ernest Eric Luder, uno de los compositores que mejor han sabido adaptarse a esta especialidad del cine sonoro.

"El secreto de las cinco llaves"

Las películas de aventuras son algo de que el cine no puede prescindir, pese a los nuevos rumbos que le ha dado la sonorización; el interés de estos films, las proezas que realizan sus héroes, llegan tanto al espectador y le emocionan tan hondamente, que no encuentra nada con que sustituirlos a satisfacción de su deseo de sentir más que de pensar.

Comprendéndolo así, las casas productoras venían haciendo tanteos para volver a las antiguas películas de aventuras, abaratándolas con el sonido y ya hemos tenido ocasión de ver algunos films de este género verdaderamente sentimentales.

Sin embargo, hasta ahora no se había presentado ninguno que reuniese todas las características propias de esta clase de películas; interés, emoción, intriga, acción rápida, escenarios naturales, amplos y bellos, e intérpretes que sin dejar de ser grandes actores, fuesen también ágiles, intrépidos y capaces de vivir los episodios que constituyen la trama del asunto.

Pues, bien, todas estas cualidades culminantes en la producción Aldine-Film E. S. F. Edición que Repertorio M. de Miguel se dispone a lanzar en fecha próxima titulada «El secreto de las cinco llaves».

Esta película de aventuras, en toda amplitud del concepto, une a lo enigmático de su asunto y el dinamismo de su acción, la esplendidez de sus panoramas nevados de Alaska, y la interpretación, a cargo de Ruth Weyker Carlo Aldani y Siegfried Arno.

C. B.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Varias noticias

Madrid, 2

Fórmula minera

Los patronos mineros de Asturias, manifiestan que la fórmula acordada para que termine el asunto pendiente, supone la solución de un trimestre.

Actitud de los radicales socialistas

Aunque en la nota redactada por los radicales socialistas consignan su apoyo al Gobierno, se sabe que se mantuvieron discrepancias, pero entendiendo que la publicidad de ellas perjudica al partido.

Se corrió en reservarla porque así lo expusieron la mayoría de los asistentes.

El señor Gomariz protestó, diciendo que en la nota oficial se debieron consignar los votos en pro y en contra.

Entrega de conclusiones

El comité ejecutivo de la F. U. E., entregó al ministro de Instrucción pública señor de los Ríos las conclusiones acordadas.

Piden la revisión del Profesorado y una ley de excedencias y jubilaciones, representación en el Consejo de Cultura para el mejor desarrollo de las peticiones.

Posesión de un director

Se ha posesionado hoy del cargo de Director de Agricultura, el ingeniero agrónomo, afiliado al partido radical socialista, don Julio Tortuero.

Este presó servicio en las oficinas del Catastro de Rústica de la provincia de Almería.

Manifestaciones de Casares

El señor Casares Quiroga ha declarado que desconoce el acta que han firmado los capitanes de Asalto, pues solamente le informan de cuestiones transcendentales.

Cree absurdo cuanto se dice, pues debe pensarse en los altos intereses de la República, supeditando las pequeñas pasiones de la política.

La sesión de esta tarde

Congreso

Prosigue el debate del proyecto sobre Congregaciones religiosas

La interpelación sobre el movimiento revolucionario en Casas Viejas

El señor Botella Asensi combate con dureza al Gobierno, acusándolo de negligente

Madrid 2

A las cuatro y cinco minutos celebró sesión la Cámara Constituyente.

Presidió el señor Besteiro.

En el banco azul el presidente del Consejo, señor Azaña.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

Ruegos y preguntas

Seguidamente se formulan varios ruegos y preguntas que carecen de interés.

La interpelación sobre los sucesos de Casas Viejas

El diputado señor Botella Asensi, radical socialista (presidente) apoya el voto de censura contra el Gobierno por su actuación en los sucesos de Casas Viejas.

Dice que está plenamente demostrada la negligencia de éste, no apelando á los medios conducentes para evitar el derramamiento de sangre.

Denuncia que el movimiento revolucionario fúé provocado por el desarrollo de una política social en favor de la U. G. T.

(Los socialistas protestan, originándose un considerable escándalo. Se escuchan denues

tos e insultos, requiriéndole para que demuestre sus afirmaciones).

El señor Azaña—sgraga—debe convencerse de que la mayoría carece de sensibilidad. Estoy dispuesto á demostrar que para gobernar no basta la supremacía de los votos, y que marchándose, favorece á la República.

Nega que el señor Azaña sea insustituible y expone la idea de que bien pudiera formarse un Gobierno de concentración, evitando de esta manera que un grupo determinado dictara el decreto de disolución.

(Aplausos).

Le contesta el señor Azaña, diciendo que la política social desarrollada por el Gobierno la determinan las leyes que aprobaron las Cortes.

No somos culpables—continúa—de que los obreros estén divididos, ni que una parte de ellos se obstine en vivir al margen de la Ley. Los sucesos de Casas Viejas constituyeron un movimiento de rebelión contra la República y contra el orden social, habiéndose confabulado con los revoltosos los despechados del poder porque han visto que el Gobierno ha seguido con áni-

mo recto el cumplimiento de los principios que informaron la revolución.

Después se extiende en otras consideraciones, exponiendo que fácilmente se averiguaran las concomitancias turbias que hay en este asunto. No rectificaremos en la obra de consolidación de la República.

Afirma que los grupos que integran la mayoría parlamentaria mantienen sus doctrinas respectivas y no son un cuerpo que puede extinguirse.

(Aplausos de los socialistas).

En todas las Cortes—dice—gobiernan los grupos que componen la mayoría.

Ratifica la declaración que hizo el primero de febrero de que cualquier gobierno que se hubiera encontrado en semejantes circunstancias, habría reprimido el levantamiento de Casas Viejas con la misma seriedad.

El señor Blasco interrumpe, hablando de los asesinatos cometidos.

El señor Azaña le invita á probarlos.

Expone que el asunto está ya bajo la jurisdicción de los Tribunales de justicia y que éstos ya aclararán las historias que han circulado sobre la represión.

Termina manifestando que los castigos que se impongan deben ser personales y que, aunque el Gobierno caiga dentro de dieciséis minutos, no permitiría se le mermen los prestigios.

(Aplausos).

Al ponerse á votación la proposición que se discute, se presentan los diputados agrarios y vasconavarros.

Es rechazada por 191 votos contra 128.

Proyecto de Congregaciones religiosas

Continúa la discusión de este dictamen.

(Al entrar en el salón el diputado y sacerdote, señor López Dóriga, es objeto de una

ovación que le tributan los socialistas).

El señor Leizola consume un turno en contra, censurando la conducta observada por el señor López Dóriga.

La mayoría le abucheó, escuchándose voces de: ¡bajo los fusiles, los hipócritas!

Acto seguido se levantó la sesión á las nueve de la noche.

—
POR TELEGRAMA

Aclaraciones sobre un acta

Madrid, 2

El Director de Seguridad hizo entrega al señor Azaña de una información relacionada con el acta que han presentado los capitanes de Asalto.

El señor Menéndez negó la existencia de dicha acta, sino que se trata de un simple escrito.

Confirmó que han sido errados, sustituyéndolos de sus cargos.

Manifestó que se haya castigado el capitán señor Rojas, pues serán los jueces los que resolverán.

Otras noticias

Madrid, 2

Sobre el momento político

Al conocerse el resultado de la votación relacionada con los sucesos de Casas Viejas, en todos los centros políticos se hicieron comentarios insistiendo en la formación de un gobierno de concentración.

Se le atribuía al señor Azaña el propósito de plantear la crisis.

A pesar del resultado favorable de la votación, don Marcelino Domingo se mostraba contrarriadísimo por la actitud de disidentes que han adoptado sus amigos íntimos señores Gordón Ordax y Feced.

Se reúne la minoría radical socialista

Hoy celebró reunión la minoría radical socialista, asistiendo don Marcelino Domingo.

Se examinaron las proposiciones del señor Gordón Ordax, en caminadas a suavizar las asperezas que existen entre los socialistas y radicales.

Los asistentes expusieron opiniones contradictorias, esti mándolas algunos de inoportunas.

Se convino en que resuelva el asunto el Comité ejecutivo.

Declaraciones de un capitán de Asalto

El capitán de Asalto que ha sido sustituido, señor Gandara, he declarado que a fuerza que intervino en Casas Viejas obedeció las órdenes que recibieron de la superioridad.

El señor Azaña y los periodistas

En Congreso, después del debate sobre Casas Viejas en la sesión de esta tarde, el señor Azaña habló con los periodistas, diciéndoles: ¿Por qué esas cosas que se haban por los pasillos no se dirán ahí dentro?

De Marruecos

Madrid, 2

Un autobús por un precipicio

Participan de Casablanca que en la región de Bussidi ocurrió ayer un terrible accidente automovilista.

Por causas que se desconocen, un autobús que transportaba soldados volcó al borde de un precipicio, cayendo por éste desde una altura considerable.

Todos los ocupantes del vehículo quedaron aprisionados entre los restos del coche, excepto un soldado que pudo subir al camino y demandar auxilio.

Todos están heridos, revisitiendo el estado de ellos suma gravedad.

Ataque de rebeldes. Oficiales muertos

Comunican de Rabat que en un ataque con los moros rebeldes, al intentar las tropas francesas realizar un cerco, sufrieron la muerte de tres oficiales y dos suboficiales y algunos heridos.

Los rebeldes también tuvieron muchas bajas.

Más noticias

Madrid, 2

Casas del Pueblo clausuradas

Dicen de Badajoz que el Gobernador general ha ordenado la clausura de cinco Casas del Pueblo o socíasistas en la provincia de Cáceres.

Fallecimiento de un oficial de Correos

Comunican de Valladolid que en el expreso de Madrid a Coruña falleció a consecuencia de una angina de pecho, el jefe de expedición de Correos, don Aurelio Benedi.

El cadáver fué trasladado en otro tren a Madrid, desde la estación de Medina del Campo.

Del Extranjero

Madrid, 2

Se agrava el alcalde de Chicago

Un despacho urgente recibido de Miami anuncia que, con tra el criterio optimista de los médicos, el alcalde de Chicago ha empeorado de las lesiones que recibió en el atentado de que fué objeto el presidente Roosevelt.

Ha sido preciso trasladarlo a la cámara de inhalaciones de oxígeno y se redoban los esfuerzos para conseguir el alivio del paciente.

Nuevo submarino

Participan de Londres que el nuevo submarino construido con destino a la flota británica tiene un radio de acción de 20.000 kilómetros y una potencia de 10.000 caballos.

La velocidad máxima que se le atribuye en la superficie es de 22 nudos, pero la superó durante las pruebas efectuadas.

Tiene un cañón de 4'7 pulga

das sobre la torrecilla blindada. Lleva seis tubos lanzatorpedos de gran calibre

El nuevo sumergible está especialmente habitado para la permanencia en las aguas de las zonas tropicales.

PERPEN

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	766'1
Temperatura máxima . . .	19'0
Idem mínima	10'6
Idem media	14'8
Idem máxima al sol . . .	27'0
Humedad relativa media	75
Evaporación en 24 h.	2'0
Lluvia en 24 horas,	0'0
litros por metro cuadrado.	

Viento dominante S.S.V.

Fuerza en metros por segundo 6

Nubosidad casi cubierto

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DÍA 2 DE MARZO A LAS 10 HORAS:

Quedan las altas presiones sobre Polonia y Checoslovaquia.

La borrasca del Atlántico que da al Oeste de Irlanda y se extiende casi hasta Azores.

Siguen las nieblas en Alemania y aumenta la nubosidad en Francia e Inglaterra, en donde se registran algunas lluvias.

Desciende la presión por la mitad septentrional de España; llueve por toda ella, principalmente por Galicia (16 litros por metro cuadrado), y soplan los vientos flojos, de la región del Sur, por el Norte y Centro, y del Oeste en levante.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas: máxima 19 en Murcia, y mínima 2 en Teruel.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 12'6 y mínima 6'6.

Tiempo probable hasta el día 3 a las 7 horas:

Toda España vientos flojos del tercer cuadrante y algunas lluvias.



JABONES "ESPUMA"

Son los que ganan el mercado merced, a su alta calidad

Cómprelos y se convencerá

Fabricados por obreros almerienses y con capital local

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Principio, 20; Granados, Principe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Paces, Onda Oñala 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Ibañez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mraz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de viento.

Puede usted obtener
varios regalos bonitos y prácticos

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,

LOS FAMOSOS

CUPONES MALAGA

que desde 1.º de Marzo mejeran sus condiciones.

Por cada libreta de 500 cupones 5 pesetas en regalos.

Canje de libretas en Casa Ferrera o en cualquier establecimiento de los que dan

CUPONES MALAGA



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cubiertas hélicas y telégrafo sin hilos.

Almería, Huelva, Florida y G. Capana

CAMPANA FLORIDA

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto. Para más informes sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

Lea usted "La Crónica Meridional"

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concluidos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

HIPERACIGIL ANTES

PASTILLAS ANTIGASTRÁLGICAS. Medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión: sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo. Venta de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

Seguro contra

Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"-Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: J. Romero Balmas

Avenida de la República, 2 moderno.